

CHARBONNIÈRES-LES-BAINS Le tir aux pigeons vivants, une attraction en vogue jusqu'en 1960

Attraction quelque peu désuète de nos jours, mais fort en vogue de la fin du XIX^e siècle jusqu'au milieu du XX^e, le tir aux pigeons vivants a contribué aux beaux jours du Casino de Charbonnières.

Afin de faire revivre l'espace d'un été cette animation, témoin du passé thermal du village, le Groupe de recherches historiques (GRH) propose une exposition de documents et de photographies jusqu'à fin août dans les vitrines de la salle Entr'vues.

« Des animations pour distraire les curistes à la sortie des bains »

« Comme toutes les grandes stations thermales de l'époque, de nombreuses animations étaient organisées afin de distraire les curistes à la sortie des bains, explique Michel Calard, vice-président du GRH. Le tir aux pigeons vifs était proposé chaque année par le Casino, comme en témoigne le journal « Le Passe-Temps et le Parterre » qui, en 1898, annonce l'installation de mai à octobre du stand de tir aux pigeons ». Situé dès 1896 dans une clairière du



■ Le stand de tir aux pigeons, au début du XX^e siècle. Photo Valérie Poncet

Bois aux Biches, au nord du Casino sur la route de La Tour, le tir aux pigeons vivants a remporté un vif succès auprès de la clientèle de curistes. À la suite de la création de l'hippodrome à la Tour de Salvagny, sur les terrains appartenant à la société des Eaux Minérales, le stand de tir a été déplacé, en 1930, dans les Bois de la Cluisson où il reste encore actuellement quelques vestiges des infrastructures. « Après les compétitions, il n'était pas rare de voir les gamins du voisinage

venir récupérer les pigeons abattus qui étaient fort appréciés des gourmets charbonnois, poursuit Michel Calard. Et ceux qui, par chance ou maladresse des tireurs, arrivaient à survivre, trouvaient refuge sur les toits des fermes voisines ». L'après-guerre a sonné le glas de cette attraction qui s'est arrêtée en 1960 pour laisser place au ball-trap. Discipline assimilée jadis à un sport, le tir aux pigeons vifs a fait partie des épreuves aux Jeux Olympiques de 1900. ■